

■ **Reportage**
Ein weiterer
Kiefling-Betrieb

■ **Pkw IAA**
Neue Welt aus
CFK und Strom

■ **Werkstoffe**
Karbonfasern
in Fahrzeugen

■ **Hoch hinaus**
Ladebordwand
plus Scherenhub

■ **Farbtöne**
Maschine mischt
sie automatisch



■ **NUFAM**
Gute Stimmung



Sikkens präsentiert

NEU SIKKENS AUTOWAVE 2.0

THE PAINTERS *Ian Bates Lackierer
McLaren Lackierwerkstatt*

“Unser Job ist es, die Konkurrenz abzuhängen. Mit diesem powervollen System erreichen Sie als Erster das perfekte Finish”

Frank Fahrzeugbau: Brückenschlag in die Zukunft

Im Oktober 2013 jährt sich die Völkerschlacht bei Leipzig zum 200. Mal. Ein bedeutender Meilenstein in der nationalen und europäischen Geschichte auf dem Weg zur Ablegung der Fremdherrschaft durch Napoleon.

100 Jahre später im Jahr 1913 wird nach fünfzehnjähriger Bauzeit das 91 Meter hohe Völkerschlachtdenkmal eingeweiht. Gemeinsam mit Tausenden von Gästen aus ganz Europa wollen Leipzig und die Region Rückblick halten auf die Geschichte, Gegenwart und Zukunft.

Vor dem Hintergrund des größten Denkmals in Deutschland präsentiert das Leipziger Traditionsunternehmen Frank Fahrzeugbau zukunftsweisende Fahrzeugtechnik. Auf einem Basisfahrzeug MAN Typ TGX 26.480 6x2-2LL fertigte Frank die Baustofffräse in Verbindung mit einem Palfinger Kran PK 23 002-SH. „Gemeinsam mit den Kunden, sowie Geräte- und Fahrzeughersteller,“ so die Geschäftsführer Klaus und And-



reas Frank, „entwickeln wir die besten und wirtschaftlichen Transportlösungen für unsere Kunden.“ Das langjährige technische Know-how und ein umfassendes Serviceangebot garantieren hohe Wirtschaftlichkeit für ein ganzes Fahrzeugleben.

Die Frank Fahrzeugbau GmbH veranstaltet im nächsten Jahr vom 17. bis 18. Mai das 4. Branchentreffen für Transport & Logistik in Verbindung mit dem 50-jährigen Firmenjubiläum. Zwischenzeitlich organisiert Frank im Fünfjahresrhythmus eine regelmäßige Ausstellung als ideale Plattform für die Branche. Weitere Informationen unter: www.frank-fahrzeugbau.de

Mercedes-Benz Vans: Neuer Entwicklungsleiter

Bei Mercedes-Benz Vans wird mit Wirkung zum 1. November Jörg Zürn (55) die Verantwortung für den Bereich Entwicklung übernehmen. Zürn folgt damit auf Dr. Sascha Paasche (56), der nach 25 Jahren im Dienste der Daimler AG zum 1. Januar 2014 in den Ruhestand geht.

Lamberet Deutschland: Michel Höll stellt Management neu auf

Zum 1. September organisierte Geschäftsführer Michel Höll die strategische Führung der Lamberet Deutschland GmbH mit den Töchtern Kerstner GmbH sowie Frigo-Rent Services GmbH neu. Vertriebsleiter Philipp Klause erhielt die Einzelprokura für die gesamte Unternehmensgruppe, Dietmar Steck, vormals langjähriger Leiter des technischen Kundenservices der Firma Kögel Trailer GmbH, verantwortet nun die Position des technischen Leiters und Anita Mayer tritt als überregionale Teamleiterin bei der Frigo-Rent Services GmbH die Nachfolge von Rico Renatus an.



Von links nach rechts: Anita Mayer (Teamleitung Frigo-Rent Services GmbH), Dietmar Steck (Technische Leitung Lamberet Deutschland GmbH) und Philipp Klause (Vertriebsleiter Transporter, Prokurist Lamberet Deutschland-Gruppe)

Putzmeister: Neuer Chef

Gut eineinhalb Jahre nach Einstieg des chinesischen Baumaschinenkonzerns Sany hat Putzmeister einen neuen Chef. Ab sofort steht der bisherige Technik-Vorstand Gerald Karch an der Spitze des Betonpumpenbauers.

Kögel: de Jong neuer Leiter Export Europa

Ein neues Gesicht im Vertrieb bei Kögel: Paul de Jong (51) startete im August 2013 beim Burtenbacher Trailerhersteller als Leiter Export Europa. In der neu geschaffenen Position verantwortet de Jong schwerpunktmäßig Key-Accounts im Bereich Westeuropa und berichtet direkt an den Geschäftsführer Vertrieb, Wolfgang Schuster. Natürlich steht er dabei den Kunden auch direkt vor Ort zur Analyse ihrer spezifischen Bedürfnisse und Beratung bezüglich des Kögel-Produktportfolios zur Verfügung.

Kunzer: Neuer Gesamtkatalog 2014

Werkstattausrüster Kunzer präsentiert seinen neuen Gesamtkatalog 2014. Auf knapp 200 Seiten werden jede Menge „gute Lösungen für den Werkstattalltag“ für Werkstätten, Reifenfachbetriebe und Autohäuser vorgestellt und detailliert beschrieben. Neben klassischer Werkstattausrüstung und Werkzeugen werden auch allerlei neue Produkte rund um den Batterieservice angeboten. Der Katalog ist ab sofort kostenfrei telefonisch unter 08121/220-0 oder bequem per E-Mail unter info@kunzer.de zu bestellen.

TÜV Nord Mobilität: Plank neuer Chef



Robert Plank ist neuer Sprecher der Geschäftsführung von TÜV Nord Mobilität. Er nahm zum 1. Oktober seine Tätigkeit im Unternehmen auf. Der zweite Geschäftsführer, Hartmut Abeln, hat bereits im Frühjahr seine Tätigkeit begonnen. Neuer Arbeitsdirektor der größten Sparte der TÜV Nord GROUP wird Thorsten Walingen. Der langjährige Vorsitzende der Geschäftsführung, Klaus Kleinerherbers, gibt den Vorsitz der Geschäftsführung planmäßig ab und übernimmt im November den Vorsitz im Aufsichtsrat von TÜV Nord Mobilität. Im Vorstand des Konzerns ist Kleinerherbers weiter für den Geschäftsbereich Mobilität verantwortlich. Der bisherige Arbeitsdirektor Harald Reutter war bereits im Februar 2012 in den Vorstand des Konzerns gewechselt. Mit der Berufung Planks schließt TÜV Nord Mobilität den Umbau und die Verjüngung seiner Führungsspitze ab.

winkler: Neues Gebäude in Egerkingen – Neueröffnung in Bremen

Nach knapp elf Monaten Bauzeit wird in der Industriestraße 36 in Egerkingen am 7. Oktober 2013 ein neues winkler Nutzfahrzeugteile-Center eröffnet. Der zu klein gewordene Betrieb im benachbarten Härkingen wird durch den modernen Betrieb in Egerkingen ersetzt. Am 4. November 2013 eröffnet in Bremen ein neuer winkler-Standort. Der neue Betrieb liegt in Bremen-Hemelingen im Gewerbegebiet Hansalinie und verfügt über eine gute Anbindung an das Autobahnkreuz A1/A21.

Mercedes-Benz: Neues Nfz-Zentrum in Kassel

Nach nur zehn Monaten Bauzeit werden im neuen Mercedes-Benz Nutzfahrzeug-Zentrum Kassel-Lohfelden auf 44.000 Quadratmetern alle Service- und Vertriebsleistungen für Lkw, Busse, Transporter und Sonderfahrzeuge zusammengefasst. Der neue Standort am „Lohfeldener Rüssel“ liegt zentral in Deutschlands geographischer Mitte und verkehrsgünstig direkt an der A 7, A 44 und A 49.